

AUBAGNE

# La mairie accélère la végétalisation de ses écoles

⌚ 4 min • Iounès DISDIER



**Lancé l'année dernière, le programme de désimperméabilisation des écoles continue. Cet été, dix écoles en ont bénéficié comme à Valriant. Alors que les effets vertueux pour les petits se font encore attendre.**

Il est 14 h et ça chauffe dans la cour de l'école Valriant. La fin du mois d'août n'aide pas et le peu d'arbres et de végétaux encore moins. L'école, dont les classes sont orientées au sud-est en plein cagnard, fait partie de ces bâtiments construits il y a plusieurs décennies et aujourd'hui inadaptés au climat actuel en plein réchauffement.

Le béton est brûlant et l'on imagine mal les minots jouer dans les cabanes en plastique sous cette chaleur. "**Heureusement les enfants sont en vacances durant l'été, mais la chaleur estivale débute de plus en plus tôt et finit de plus en plus tard**", rappelle Aude Sergeant, directrice générale à l'éducation pour la Ville d'Aubagne. C'est pourquoi la municipalité a décidé cet été de réaliser des travaux dans la cour de l'école, dans le cadre de son plan de végétalisation des établissements scolaires.

## Un projet sur trois ans

L'idée est simple : profiter de l'évapotranspiration de la végétation pour rafraîchir l'environnement de travail des écoliers. La recette commence à être rodée et de nombreuses municipalités s'y mettent, contraintes par le changement climatique. "**Nous avons fait le choix l'année dernière de toutes les faire d'ici 2026**", pose fièrement Sophie Amarantinis, adjointe au maire délégué à l'éducation.

Six écoles ont bénéficié de travaux en 2023 et dix nouvelles en ont fait les frais cet été pour un montant de 540 000¤ sur l'année 2024.

C'est le cas à l'école maternelle Valriant, même si cela ne saute pas aux yeux avec la large parcelle de terre retournée. "**Ici 400 m<sup>2</sup> seront végétalisés, soit 40 % de la surface de la cour**", annonce Jean-Stéphane Kerstenne, directeur des services techniques de la Ville. Un espace auparavant faiblement végétalisé où plus de 820 arbustes doivent être plantés selon la municipalité, dont un jardin potager. Le réseau d'arrosage est installé mais la végétalisation devra encore attendre la Toussaint pour les premières plantations. "**À chaque fois ce sera des espèces adaptées au climat afin que la reprise soit optimale**", explique le directeur des services techniques. Comme des sauges ou du romarin pour les arbustes et des micocouliers et tilleuls pour les arbres. De quoi permettre "**des projets pédagogiques sur le respect et la découverte de la biodiversité**" en plus d'apporter de la fraîcheur. Afin de créer de l'ombrage, les bordures de la

cour ont été désimperméabilisées et six arbres "**de hautes tiges**" seront bientôt plantés. Mais pour ça, il ne faudra pas être pressé car "**il faut ensuite que la nature fasse son travail**".

En tout, 2 800 arbustes et 14 arbres de hautes tiges seront plantés et 2 600 m<sup>2</sup> ont été dés-imperméabilisés selon la Ville. La preuve d'une prise de conscience de l'inadéquation des établissements avec le climat. Les salles de classe de Valriant sont un exemple frappant alors que les baies vitrées baignent en plein soleil malgré l'installation de rideaux intérieurs. "**Il y aura des plantes grimpantes devant chaque salle de classe pour mieux les isoler**", détaille la Ville. Des principes appliqués "**en association avec les équipes pédagogiques**", ce qui expliquerait que certaines écoles aient gardé plus de goudron que d'autres. "**La végétalisation permet davantage de rafraîchir une cour qu'une désimperméabilisation**", assure Jean-Stéphane Kerstenne.

Il restera donc 11 écoles à faire l'année prochaine et de nombreuses années à attendre pour que les effets positifs sur le bien-être des écoliers se fassent sentir. Dans les prochains mois, un partenariat avec l'Agence régionale de santé (Ars) doit permettre d'étudier l'impact concret de ces projets sur la santé des écoliers. D'ici là, la graine est plantée.

**"Nous avons fait le choix de végétaliser toutes les cours d'écoles d'ici 2026. „  
SOPHIE AMARANTINIS, ÉLUE DÉLÉGUÉE À L'ÉDUCATION**



À l'école maternelle Valriant, les travaux de végétalisation ont commencé mais il faudra attendre quelques années pour le rendu final.